

## DIARIO DE MALLORCA

del jueves 30 de Agosto de 1812

Santa Rosa de Lima.

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 del am.	17 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 3 l.	SO.	y 34 m. y 00 s.
12 del dia	19 g.	28 p. 3 l.	SO.	se pone á las 6
5 de la t.	19 g.	28 p. 3 l.	SO.	y 26 m. y 00 s.

## NOTICIAS PARTICULARES.

Fin del capítulo de Ayamonte 8 de Agosto.

Por la noche se fugaron cerca de 200 españoles del regimiento núm. 2, que se halla al servicio de José. Estas y semejantes escenas se repiten con frecuencia. — En la propia noche salieron para Carmona 50 carros cargados de armas: posteriormente se dice que Soult ha empezado á empacar su equipage. — Por el puente entraron dos carretas de heridos. La misma tarde llegaron 5 barcos de Sanlúcar, y irá la madrugada siguiente, todos cargados de heridos y enfermos.

El día 26 se mandó reconocer por arzobispo de Sevilla al padre Santander, auxiliar que fué de Zaragoza. — La imagen de nuestra Señora de Consolacion, patrona de Utrera, ha sido despojada de sus alhajas, y estas llevadas á Sevilla con las demás de los conventos. En celebridad de este atentado hubo toros de cuerda: así se insulta á la piedad de los pueblos! — Un gitano de Sanlúcar de Barrameda ha levantado una partida de guerrilla, y cruza por

1000.  
la campiña de Utrera hasta la de Xerez. Se habla de otras partidas de patriotas que andan por el reyno de Sevilla. — Hay muchos fundamentos para creer que Soult ha incurrido en la desgracia de su emperador. Hasta ahora habia sido el director en jefe de las operaciones militares de España; mas parece que Massena ha venido á reemplazarle en esta comision. Uno de los motivos mas poderosos que han concurrido al descontento de su amo, ha sido el empeño con que ha apadrinado el sistema de organizar la milicia cívica en las provincias españolas ocupadas por los franceses. Por las correspondencias interceptadas se ve que este proyecto favorito de José y toda su corte, ha merecido la mas completa desaprobacion de Napoleon, á quien ha parecido *imprudencia intolerable dar armas á un pueblo que tan poco merece llevarlas.*

## REYNO DE MURCIA.

*La Junta Superior de observacion y defensa de este Reyno ha remitido los partes siguientes.*

El comandante general de este Reyno con fecha de 7 y 8 del corriente recibe partes de los de guerrillas del río Almanzora, y otros pueblos del de Granada, por los que se le comunica, que los franceses llenos de terror no se atreven á salir fuera de los pueblos que ocupan, temiendo ser destruidos. Que en número de 1200 infantes y 600 caballos procedentes de Baza, donde se habian reunido, atacaron el dia 4 á la villa de Cazorla, dexando en el campo de batalla 150 muertos, y viéndose obligados á darse á la fuga vergonzosamente, llevandose muchos heridos, de los que 200 se restituyeron á Baza, y los restantes tomaron para Jaen, sin que por nuestra parte hubiese mas desgracia que un soldado muerto y 3 heridos.

Diego Martinez, entendido por Calzones, en el dia 7, segun su aviso, sorprehendió á la Justicia de Sorbas, extrayendo de su poder un legajo que comprehende diferentes ór-

denes del Rey intruso y sequaces, otros sobre contribucion de 5 millos á la provincia de Granada, 20 reales y gran porcion de fanegas de trigo, y cabezas de Ganado cabrio y vacuno, que dicho pueblo iban á salir con direccion á Almeria, noticiando acimismo que á las 8 de la mañana del dia 5 no se habian abierto las puertas de esta ciudad, á motivo de un saqu o tan general y escrupuloso, que excede á los de otros pueblos. Murcia 9 de Julio de 1810. — Dr. D. Alfonso Rovira, Presidente.

*Al Comandante general de este Reyno, en fecha de 10 del corriente se le traslada un parte del oficial de caballería destacado en la villa de Maria, que dice así,*

Pongo en noticia de V. S. como esta mañana salí de Orce á hacer la descubierta para Gale con 120 hombres; á las 12 y media se presentaron en el pueblo los enemigos en número de 230 caballos, á los que me vi obligado á batir, á pesar del pueblo infimo, que léjos de ayudarnos, nos llevaban con sus funestas voces á manos de ellos, habiendo sufrido bastante derrota, pués su perdida consiste en 30 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, perdiendo 7 caballos, 2 que están en mí poder, y los demás hasta unos 5 que creo han llevado por otra parte: la nuestra consiste de 3 caballos; 1 muerto, 2 heridos, y un prisionero. El capitan D. Gaspar Bobadilla vino al principio de la funcion, y rechazó una partida hasta Castilleja, el qual vá á llegar ahora con algunos prisioneros.

Lo que se traslada á esta Junta Superior, á fin de que se imprima, y circule por este pueblo, y le sirva de conocimiento y satisfaccion. Murcia 11 de Julio de 1810. — Rovira.

*El Capitan de caballeria D. Josef Villalobos, Comandante de partidas de guerrilla, acaba de comunicarme el detall circunstanciado de la accion sobre la villa de Galera, cuyo contexto literal es el siguiente.*

Partidas de guerrillas. — El dia 5 salió el teniente D. Bernardo Marques del regimiento primero de húsares de Ex-

1002  
tremadura, con dos de su clase, D. Juan Josef Ravé de dragones segundo de Lusitania, y D. Josef Granados del Príncipe, ambos de esta partida con 70 hombres con el objeto de apostarse entre Cullar y Baza, con noticia que los enemigos hacian sus descubiertas á la villa de Cullar, lo verificó el dia 6 á las 3 de su mañana; pero no surtió el efecto que se deseaba, sin duda porque los enemigos tendrían aviso. El mismo dia 6 salió de esta el capitan D. Gaspar Bobadilla del regimiento de Farnesio con 40 hombres á auxiliar las partidas avanzadas: el 7 tuve noticia que en la ciudad de Huescar había unos depositos de granos, y que el enemigo intentaba ir á recogerlos; inmediatamente dispuse que saliera el capitan D. Josef Vidaurre del regimiento de caballeria de España con la comision para embargar todos los carros y bagages que se pudiera para Huescar, á interceptar dichos granos, y una orden á Bobadilla y Marquez para que con las partidas auxiliasesen la extraccion de dichos granos, dexando solo en la izquierda los puntos cubiertos que les parecian convenientes; el dia 9 á las 4 de la mañana salió el alférez graduado de teniente D. Josef Gutierrez, del regimiento de caballería de Santiago, salió de la villa de Orge para la de Galera á hacer la descubierta, y prevenir raciones para el todo de las partidas, y como á eso de las diez tuvo dicho Gutierrez parte de que los enemigos se aproximaban. Inmediatamente dió parte al capitan Bobadilla, el que sin la menor demora, y demás oficiales, se dirigió á la villa de Galera, y entre 11 y media y 12 atacaron los enemigos en número de 200 caballos, polacos y dragones, tomando el pueblo, donde fueron rechazados con el mayor valor.

### NOTICIAS DEL PAÍS.

El sugeto que quiere vender la obra intitulada: *Vino de Salas 6 Comentarios sobre las institutas de Justiniano*; en la Libreria de Nicolas Carbonell darán razon del sugeto que la quiere comprar